

El HRC Informa

La Unidad de Cirugía Esofagogástrica y Bariátrica del hospital, galardonada en el congreso nacional

- Primer premio en Mejor Comunicación Vídeo con el trabajo “Extracción transgástrica laparoscópica de Banda Gástrica”
- Presentado por la Dra. Ana Morante en colaboración de los Dres. Priego, González, Rodríguez, García, Cuadrado, Galindo y Carda



20 de abril de 2017.- La Unidad de Cirugía Esofagogástrica y Bariátrica del hospital, coordinada por el jefe de sección de Cirugía, el **Dr. Julio Galindo Álvarez** y perteneciente al servicio de Cirugía General dirigido por el **Dr. Eduardo Lobo Martínez**, ha recibido el primer Premio a la mejor comunicación vídeo en el XIX Congreso de la Sociedad Española de Cirugía de la Obesidad celebrado recientemente en Sevilla.

El trabajo, titulado “*Extracción transgástrica laparoscópica de Banda Gástrica*” fue editado y presentado por la **Dra. Ana Morante**, residente de Cirugía General del hospital en colaboración con los doctores **Priego, González, Rodríguez Velasco, García Moreno, Cuadrado, Galindo** y **Carda** del mismo servicio.

La banda gástrica ajustable es un método popular para el tratamiento de la obesidad mórbida. Una de las complicaciones más temidas, es la erosión con inclusión de la banda gástrica en el interior de la luz gástrica, cuya incidencia oscila entre el 0.3 al 14% en las diferentes series analizadas. El tratamiento de elección para su retirada, consiste en el abordaje puramente endoscópico con la consiguiente extracción de la

banda. Sin embargo, en ocasiones esta técnica no es posible y es preciso buscar otras alternativas quirúrgicas.

Pioneros en cirugía intragástrica

El vídeo presenta el caso clínico de una paciente intervenida previamente de obesidad mórbida a la que le habían colocado 4 años antes una banda gástrica ajustable. A pesar de una correcta pérdida de peso, tenía vómitos e intolerancia alimentaria. Tras realizar diferentes estudios endoscópicos y baritados, se observó una completa inclusión de la banda gástrica en el interior de la luz gástrica. Tras varios intentos endoscópicos que resultaron infructuosos a la hora de intentar la retirada de la banda, se decide extraerla mediante un abordaje mínimamente invasivo a través de la pared gástrica.

El trabajo suscitó gran cantidad de comentarios positivos y alabanzas por parte de los asistentes al congreso, en relación a la originalidad de los cirujanos a la hora de realizar esta técnica tan innovadora. Los autores, pioneros a nivel nacional en cirugía intragástrica laparoscópica esperan presentar el trabajo en el próximo Congreso Europeo de Cirugía Laparoscópica que se celebrará en Frankfurt , Alemania los días 14-17 de Junio de 2017.

Unidad con gran experiencia y excelencia formadora

La Unidad de Cirugía Bariátrica y Metabólica del hospital, perteneciente al servicio de Cirugía General, cuenta con una experiencia acumulada de más de 900 casos de cirugía de la obesidad en los últimos 6 años. Realiza un volumen mínimo anual de 120 casos, fundamentalmente de gastrectomía vertical y de bypass gástrico, así como de cirugía revisional, siendo uno de los grupos más punteros a nivel nacional.

Los excelentes resultados conseguidos en cuanto a pérdida de peso y resolución de comorbilidades en este tipo de pacientes, se han logrado gracias a la colaboración de los distintos servicios implicados en la unidad, así como al alto grado de especialización en cuidados de enfermería tanto en quirófano, dado que es una cirugía laparoscópica avanzada, como en los cuidados pre y postoperatorios, en los que colaboran activamente en sus vertientes asistenciales y docentes las unidades que coordinan las enfermeras Rosa de Dios, Anabel Bravo, Toñi Presencio y Fátima Carabaña.

Asimismo, la Unidad de Cirugía Esofagogástrica y Bariátrica del hospital ha sido acreditada recientemente como Centro Formador Nacional en Cirugía de la Obesidad, convirtiéndose en uno de los pocos centros en España, que cuentan con esta distinción. La unidad, que está coordinada por el Jefe de sección de Cirugía el **Dr. Julio Galindo Álvarez**, fue escogida tras un proceso de selección bastante competitivo, teniendo en cuenta la calidad en la realización de cirugía laparoscópica avanzada y el currículum y relevancia científica de los docentes.